



**SAMBUTAN REKTOR UNIVERSITAS TERBUKA
PADA UPACARA PENYERAHAN IJAZAH
DI UPBJJ-UT KUPANG**

**“Merdeka Belajar untuk Peningkatan Mutu
Pendidikan di Era Siber”**

**KEMENTERIAN PENDIDIKAN DAN KEBUDAYAAN
UNIVERSITAS TERBUKA**

**SAMBUTAN REKTOR UNIVERSITAS TERBUKA
PADA UPACARA PENYERAHAN IJAZAH
UT KUPANG**

2020

Yang Terhormat,

- Gubernur provinsi Nusa Tenggara Timur,
- Rektor Universitas Nusa Cendana,
- **Bupati Kupang,**
- **Kepala Dinas Pendidikan Provinsi Nusa Tenggara Timur**
- Jajaran Pimpinan UT Kupang
- Para Pengurus Kelompok Belajar
- Para Mitra Kerja UT dan Para Tamu Undangan
- Dan yang saya banggakan para wisudawan, beserta keluarga wisudawan yang berbahagia.

Assalaamualaikum Warahmatullaahi Wabarakaatuh,

Shalom,

Salve,

Om Swastiastu,

Namo Buddhaya,

Salam Kebajikan,

Para wisudawan dan tamu undangan yang saya hormati,

Dalam kesempatan yang berbahagia ini, pertama-tama mari kita panjatkan puji dan syukur ke hadirat Allah SWT, karena atas ridho dan izin-Nya hari ini kita dapat berkumpul bersama dalam keadaan sehat dengan suasana hati yang penuh kebahagiaan untuk mengikuti Upacara Penyerahan Ijazah UT-Kupang Periode I tahun 2020. Selanjutnya atas nama pribadi dan institusi, saya menyampaikan selamat kepada para wisudawan atas prestasi yang telah Saudara capai, setelah melalui perjuangan keras yang tak kenal lelah dan pantang menyerah selama menyelesaikan studi di UT. Ucapan selamat juga saya sampaikan kepada seluruh keluarga wisudawan yang ikut berperan dalam membangun ketangguhan belajar dan keberhasilan para wisudawan.

Para wisudawan dan tamu undangan yang saya hormati,

Kita memasuki era keterbukaan penuh persaingan yang ditandai dengan kemajuan teknologi menggantikan hampir semua aspek kehidupan. Era yang menuntut orang untuk tidak hanya responsif terhadap penguasaan teknologi, namun juga penguasaan lintas disiplin ilmu yang menguatkan atau menopang disiplin ilmu yang digeluti. Era yang menekankan kemandirian, sikap inovatif, dan kreatif untuk dapat beradaptasi dengan segala perubahan sebagai sebuah keniscayaan. Konsense ini kemudian dikembangkan Kementerian Pendidikan dan Kebudayaan Republik Indonesia dengan meluncurkan Program Merdeka Belajar–Kampus Merdeka dalam Permendikbud Nomor 3, 4, 5, 6, dan 7 Tahun 2020. Secara khusus Permendikbud Nomor 3 Tahun 2020 tentang Standar Nasional Pendidikan Tinggi bertujuan mendorong mahasiswa untuk menguasai berbagai keilmuan yang berguna untuk memasuki dunia kerja.

Kampus Merdeka memberikan kesempatan bagi mahasiswa untuk belajar secara merdeka dengan pilihan mata kuliah yang sesuai dengan minatnya juga pilihan program di luar perguruan tinggi yang menyempurnakan penguasaan pengetahuan yang diperoleh pada jurusan atau program studinya. Kebijakan Merdeka Belajar–Kampus Merdeka ini sesuai dengan Pasal 18 menjelaskan bahwa pemenuhan masa dan beban belajar bagi mahasiswa program sarjana atau sarjana terapan dapat dilaksanakan melalui: 1) mengikuti seluruh proses pembelajaran dalam program studi pada Perguruan Tinggi sesuai masa dan beban belajar; dan 2) mengikuti proses pembelajaran di dalam program studi untuk memenuhi sebagian masa dan beban belajar dan sisanya mengikuti proses pembelajaran di luar program studi.

Proses pembelajaran dalam Kampus Merdeka merupakan salah satu perwujudan pembelajaran yang berpusat pada mahasiswa (*student centered learning*) yang sangat esensial; memberikan kesempatan sekaligus tantangan untuk pengembangan kreativitas, kapasitas, kepribadian, dan kebutuhan mahasiswa, serta mengembangkan kemandirian dalam mencari dan menemukan pengetahuan melalui kenyataan dan dinamika lapangan. Melalui Merdeka Belajar – Kampus Merdeka, diharapkan dapat menjawab tantangan Perguruan Tinggi untuk menghasilkan lulusan sesuai perkembangan IPTEK dan tuntutan dunia usaha dan dunia industri. Dengan kemerdekaan belajar ini, diharapkan mahasiswa menjadi lebih termotivasi, memiliki semangat belajar tinggi, kreatif, inovatif, serta ketangguhan dan kemandirian dalam belajar. Karakter tersebut adalah juga merupakan syarat keberhasilan belajar di Universitas Terbuka, sebagai pelopor institusi pendidikan terbuka dan jarak jauh di Indonesia bagi pembelajaran.

Para wisudawan dan tamu undangan yang saya hormati,

Merdeka Belajar – Kampus Merdeka bertujuan, 1) Mendorong proses pembelajaran di Perguruan Tinggi yang semakin otonom dan fleksibel, 2) Menciptakan kultur belajar yang inovatif, tidak mengekang, dan sesuai dengan kebutuhan mahasiswa. Dua tujuan ini bukanlah hal yang baru akan dicapai oleh Universitas Terbuka sebagai pelopor *Cyber University*; yang dirancang sebagai kampus otonom yang memberikan kesempatan seluas-luasnya kepada semua lulusan sekolah menengah atas/ sederajat untuk melanjutkan pendidikan tanpa dibatasi usia, profesi, dan latar belakang apapun dengan *tagline* ‘*making higher education open to all*’. Otonomi dalam keterbukaan memunculkan sebuah sistem yang mendukung tingkat fleksibilitas tinggi bagi mahasiswa untuk memilih mata kuliah dan pembelajaran yang dapat dilakukan kapan saja dan di mana saja, tidak dibatasi oleh sekat ruang kelas yang cenderung tidak memerdekakan.

Wisudawan-wisudawati yang berbahagia,

Para wisudawan telah mengikuti seminar akademik dengan tema “Merdeka Belajar untuk Peningkatan Mutu Pendidikan di Era Siber”. Terkait tema tersebut, UT senantiasa menjalin kerjasama dengan berbagai perguruan tinggi untuk saling bersinergi mengisi kebutuhan mahasiswa, misalnya dengan bekerjasama dan mengadakan MoU dengan berbagai perguruan tinggi di Indonesia untuk mengadakan Mata Kuliah Dasar Umum (MKDU) secara bersama, serta menggunakan Bahan Ajar dan Ujian dari UT, yang sudah diterapkan sejak tahun 2019. UT juga menyiapkan beberapa layanan kepada masyarakat luas yang membutuhkan layanan khusus, seperti program sertifikat

dalam bentuk Program Pendidikan Berkelanjutan (PPB) meliputi Administrasi Pemerintahan Desa untuk Aparat pemerintahan Desa/Kelurahan, Akuntansi Keuangan Sekolah untuk Sekolah, Bahasa Inggris untuk Penutur Asing, dan lain-lain yang dapat dimanfaatkan oleh aparat pemerintahan desa, sekolah, dan masyarakat luas. Sebagai salah satu upaya mengajak masyarakat untuk mengenyam pendidikan, UT juga menyediakan layanan *online* secara gratis melalui MOOCS (*Massive Online Open Course*), dan memberikan sertifikat bagi yang telah mengikutinya. Dari sisi kelembagaan, UT juga telah mengupayakan pengembangan program studi sesuai dengan kebutuhan masyarakat. Terbukti di 3 tahun terakhir ini UT telah membuka beberapa program studi baru yaitu S1-Manajemen Pariwisata, S1-Teknologi Pendidikan, dan S1-Sistem Informasi, sebagai bagian dari upaya UT untuk menjangkau masyarakat, dan di tahun 2019 UT memperoleh izin untuk melaksanakan Program S3 secara terbuka, sebagai satu-satunya PTTJJ yang menyelenggarakan Program S3.

Kampus merdeka adalah konsepsi *cyber era* dan UT telah berada pada jalur yang tepat menggunakan keterbukaan akses teknologi dan informasi sebagai katalisator pembelajaran yang berorientasi pada peningkatan sumber daya manusia. Lulusan UT telah mampu menampilkan performa sebagai lulusan yang memiliki tingkat kemandirian tinggi dalam melaksanakan profesinya, dan menjadi penggerak dalam peningkatan kualitas sumber daya manusia. Hal tersebut sejatinya merupakan orientasi *output* dari Kampus Merdeka - Merdeka Belajar, dengan lulusan UT termasuk di UPBJJ-UT Kupang, menegaskan diri sebagai pribadi yang inovatif dan mandiri di tengah era persaingan yang luar biasa ini.

Tamu Undangan dan Wisudawan yang berbahagia,

Pada UPI di UPBJJ Kupang ini, atas nama seluruh pimpinan UT sekali lagi kami mengucapkan selamat atas keberhasilan para wisudawan yang telah menyelesaikan pendidikan di universitas tercinta ini. Kami sampaikan pula ucapan terima kasih dan penghargaan yang setinggi-tingginya kepada:

- Pemerintah Provinsi NTT, pemerintah kota dan kabupaten se-NTT, perguruan tinggi pembina, para Kepala Dinas Pendidikan,
- Para dosen mitra, seluruh koordinator Pokjar dan para tutor yang telah berkontribusi pada penyelenggaraan pendidikan di daerah-daerah dan mengantarkan keberhasilan para wisudawan,
- Direktur UT Kupang dan panitia pelaksana UPI UPBJJ Kupang yang telah menyukseskan acara ini, dan
- hadirin yang terhormat yang dengan penuh perhatian dan kesabaran mengikuti prosesi wisuda ini sehingga terlaksana dengan khidmat.

Semoga Allah SWT selalu melindungi kita semua. Aamiin Yaa, Robbal Aalamiin.

Wabilahi taufik walhidayah, Wassalaamu'alaikum warahmatullaahi wabarakaatuh.

Kupang, 17 Maret 2020

Rektor,

Prof. Ojat Darajat, M.Bus., Ph.D.